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Ahora que ha pasado el gran festival flamenco y nadie se puede dar por aludido, me gustaría
comentar una sensación que tengo sobre algunos afamados protagonistas de las galas de la
última década. ¿Es más importante para el artista estar en el Cante de las Minas o para el
Festival contar con ellos?

Llevo algunos años cubriendo el Festival del Cante de las Minas. No soy, ni por asomo, un
entendido del flamenco, pero sí trato de percibí las sensaciones que dejan entre los
espectadores y también escucho algunos comentarios por 'lo bajini' que hacen los críticos
especializados. 

La mayoría de los que pasan por el escenario están al nivel esperado, pero los hay que que no
lo hacen. Estos años he sido testigo de algunos casos. Unas veces por actuaciones más
breves de lo esperado que han decepcionado a los que se han gastado sus buenos euros en
asistir y en alguna ocasión porque no han estado al nivel que requiere una actuación. Cuando
así ha sido, he tratado de reflejarlo en el artículo, pero luego tengo el problema que hay quien
considera que criticar a un famoso es atacar al Festival, lo que me ha originado algunas
controversias en las que me ha sido muy difícil explicar que no es así. No siempre lo he
conseguido y alguno se ha quedado con la idea de que daño el Festival. En absoluto ha sido
nunca mi intención, pero soy de los que piensan que por ser famoso no todo vale y que
cualquier artista que se precie debe entregarse a sus espectadores y más cuando se trata del
público del Cante de las Minas. Esto no es como ir a la plaza de toros por si esa tarde le sale
una gran faena al 'Faraón de Camas', en absoluto. Aquí el que saca la entrada lo hace porque,
en teoría, tiene garantizado que va a escuchar o ver lo que espera.Â  

El flamenco está de moda y cada vez son más las localidades que organizan festivales y
actuaciones, con lo que los afamados artistas no tienen excesivos problemas en llenar sus
agendas y, consecuentemente, aumentar sus ingresos. Por su parte, esta circunstancia obliga
a la Fundación del Cante de las Minas a buscar siempre lo mejor entre una cada vez mayor
competencia.

El Festival del Cante de las Minas es lo más grande en flamenco. Su razón de ser es el
concurso, que no tiene parangón con otros que se celebran. Ahora, en las galas algunos
parecen que no terminan de asimilar que actuar en la Catedral del Cante no es lo mismo que
hacerlo en otros escenarios. Desconozco los entresijos internos y si alguno de los famosos ha
sido 'castigado' sacándo su nombre de la lista de futuribles contrataciones. No lo sé, pero sí
que entre todos debemos conseguir que actuar en la 'Catedral' no sea una actuación más para
nadie, que subir a ese escenario se gana, no se regala. 

Así lo pienso, pero lo mismo resulta que estoy equivocado y todo está 'ferpecto'.
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